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Jour 1 Rendez-vous 1 (p. 14-15) 

 

I. 動詞 « s’appeler », « habiter », « être » の現在形の活用 （Le présent des verbes « 

s’appeler », « être », « habiter »） 

 

自己紹介 : 名前、住所、国籍 

je m’appelle…   je suis…  j'habite… 

私の名前は…です  私は…です  私は（…に）住んでいます 

 

 A : Bonjour, je m’appelle Daniel. Et toi, tu t’appelles comment ? 

 B : Je m’appelle Ken. Je suis japonais.  J’habite à Tokyo.  Tu es français ? 

A : Moi, je suis anglais et j’habite à Londres.  

Tu t’appelles comment ? : 君の名前は？ 

Tu es français ?：君はフランス人？ 

Tu habites à Paris ? ：君はパリに住んでいるの？ 

 
 

s’appeler ～という名前だ  habiter （～に）住んで

いる 

 être ～である 

je m’appelle  j’ habite  je suis 

tu t’appelles  tu habites  tu es 

il s’appelle  il habite  il est 

elle s’appelle  elle habite  elle est 

nous nous appelons  nous habitons  nous sommes 

vous vous appelez  vous habitez  vous êtes 

ils s’appellent  ils habitent  ils sont 

elles s’appellent  elles habitent  elles sont 

 

１. フランス語の動詞は、主語や時制に応じて形が変化します。このことを「活用」

と呼びます。 

動詞の多くは、上記の表に挙がっている habiter のように、不定形（＝英文法の「原

形」）、の語尾が-er で終わり、規則的に変化します（être の活用は不規則）。活用

については、変わらない部分（ « habit-» :この部分を語幹と呼ぶ）と人称に応じて規

則的に変わる部分（-e, -es, -e, -ons, -ez, -ent：この部分を語尾と呼ぶ）とがあります。 
 

２. ある事柄を現在のこととして伝えたいときは、現在形という時制を使います。

上記の表の活用形は、時制はいずれも現在形です。 

おもな動詞の活用（conjugaison）は、Agenda 1 の p. 184-185 を参照。 
 

＊ je は、écouter のように母音字で始まる動詞の前や、habiter のように無音の h(h

を実際にはないものとみなす）で始まる動詞の前では、最後の e を省略してアポ
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ロストフ（’）をつけてて、j’écoute j’habite となります。これをエリズィオン

（élision）と呼びます。 
 

ex.1 現在形の活用を書きましょう。 

 

 s’appeler   habiter   être 

je  j’   je  

tu  tu   tu  

il  il   il  

elle  elle   elle  

nous  nous   nous  

vous  vous   vous  

ils  ils   ils  

elles  elles   elles  
     

 

ex.2 適切な主語代名詞と être の活用形を入れましょう。 

1. ________       suis 6.    ________        es 

2. ________       êtes 7. je _________ 

3. nous       _________ 8. vous _________ 

4. ________       est 9. ils _________ 

5. ________       sont 10. elle _________ 

 

ex.3（ ）内の動詞を主語に合わせて活用させましょう。  

          je (habiter) 

          tu (s’appeler) 

          il (s’appeler) 

          elle (habiter) 

          nous (être) 

          vous (habiter) 

          ils (s’appeler) 

          elles (être) 
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II. 国籍を言う：男性形と女性形（Le masculin et le féminin des nationalités） 

 

Il est français.     Elle est française. 

彼はフランス人だ。  彼女はフランス人だ。 
Il est espagnol.   Elle est espagnole. 

彼はスペイン人だ。  彼女はスペイン人だ。 

 

国籍を言うとき、主語の性別に合わせて男性形、女性形を選びます。 

１／女性形は、男性形の最後に -e を付ける 

 
Je suis français. → Je suis française. 
 

  
Je suis japonais. → Je suis japonaise. 
 

 
Je suis chinois. → Je suis (   ). 
 

 
Je suis anglais. → Je suis (   ). 
 

 
Je suis allemand. → Je suis (          ). 
 

＊男性形では発音されない最後の子音字が女性形では発音されます。 
 

２／男性形が « - en » で終わるものは、« - enne »にする 

 
Je suis canadien. → Je suis canadienne. 
 

 
Je suis brésilien. → Je suis (        ). 
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Je suis italien. → Je suis (     ). 
 

３／もともと e で終わるものは変化なし 

 
Je suis russe. → Je suis russe.［変化なし］ 
 

４／例外 

 
Je suis turc. → Je suis turque. 
 

 
Je suis grec. → Je suis grecque. 
 
 

ex.4 以下の国籍の女性形を書きましょう。 

 

masculin féminin 

japonais  

portugais  

chinois  

américain  

coréen  

canadien  

italien  

russe  

suisse  

belge  

 

ex.5  ex.4 の語彙を使って国籍を言う会話を書き、発音してみましょう。 

♂：Je suis coréen.  Et toi ? 

♀：Moi aussi, je suis coréenne.  /  Moi, je suis américaine. 

 

ex.6 例にならって、住んでいる都市を言う会話を書き、発音してみましょう。 
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A : J’habite à Paris.    Et toi, tu habites où ? 

B : Moi, j’habite à Londres. 

         

 

 

ex7 次の表を見て３人の紹介文（名前、国籍、住所）を書きましょう。 (Cahier 

d’activités, p. 7) 

 

a. 
Nom : Mac Gregor 
Prénom : Ian 
Nationalité : irlandaise 
Ville : Dublin 

b.  
Nom : Ricci 
Prénom : Vanessa 
Nationalité : italienne 
Ville : Naples 

c. 
Nom : Bendjador 
Prénom : Amina et Étienne 
Nationalité : française 
Ville : Marseille 

 

a. Il             

            

            

             

 

b.             

            

            

             

 

c.             

            

            

             

 

 

III. 主語人称代名詞と人称代名詞の強勢形（Les pronoms personnels sujets et toniques） 

Moi, je m’appelle…     Et toi, tu t’appelles comment ? 

私はね、…という名前です。君は、何て名前？ 

 

Paris     Nice     Strasbourg     Toulouse     Marseille     Lyon     Londres     

Rome     Milan     Séoul     Pékin     Madrid     New York     Osaka 
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１．フランス語では、主語（les pronoms sujets 主語代名詞）を動詞の前に置くのが

原則です。 

 Je m’appelle Pablo.  私の名前はパブロです。 

Ils sont à Paris.  彼らはパリにいる。 
 

２．強調、もしくは対比させる時は、人称代名詞の強勢形（les pronoms toniques）を

主語代名詞の前に置きます。以下の青字が人称代名詞の強勢形、赤字が主語代名詞

です。 
 Moi, je suis français, et toi ? 

Toi, tu es… 
Lui, il est… / Elle, elle est…. 
Nous, nous sommes… 
Vous, vous êtes… 
Eux, ils sont…/ Elles, elles sont… 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

ex.8  下線部に適切な人称代名詞の強勢形を入れましょう。 

 
1.  - Le prof est français. Et Mathieu ? 
     -   , il est italien. 
 

  prof = professeur のくだけた言い方。 
 
2.  - Les filles sont à Bordeaux. Et les garçons ? 
     -   , ils sont à Paris. 
 
3.  - Jean et Marie habitent à Nice. Et vous ? 
     -   , nous habitons à Lille. 
 
4.                   , vous êtes belge mais                    , je suis suisse. 
 
5.                   , nous habitons à Marseille, mais                    , elles habitent à Nice. 
 
6.                   , tu es étudiant, mais                    , il est lycéen. 
 

Pronom personnel sujet 

（主語人称代名詞） 

Pronom tonique 

（人称代名詞の強勢形） 

je/j’ moi 

tu toi 

il lui 

elle elle 

nous nous 

vous vous 

ils eux 

elles elles 
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IV. Phonétique（発音） 

母音 

[ i ] ici 

[ e ] écouter  

[ ɛ ] elle  

[ a ] classe 

 

[ u ] vous 

[ o ] hôtel 

[ ɔ ] sport 

 

[ y ] russe 

[ Ø ] deux 

[ ə ] semaine 

[ œ ] heure 

 

鼻母音 

[ ɛ ̃] cinq（「エ」の口のかたちで口と鼻から息を出す） 

[ ɔ̃ ] nom（「オ」の口のかたちで口と鼻から息を出す） 

[ ɑ̃ ] France（「オ」に近い「ア」の口のかたちで口と鼻から息を出す）  

 

子音字 

th は [ t ] Théo, thé 

gn は [ ɲ ] Espagne, montagne 

ph は[ f ] photo, phare 

ch は [ ʃ ] chinois, chien 

s は母音字に挟まれると[ z ] rose, musique 

c は e, i, y の前では[ s ]、そのほかの場合は[ k ]。ただし ç は [s] 

 cinéma, Canada, français （ç の下についている« ¸ » は cédille という） 


